

# Celebraciones acusan impacto por más de una década de feriado regional y delincuencia, entre otros: Arica conmemora 145 años de la Toma del Morro con cambios y cuestionamientos

A las modificaciones en espacios públicos se suman demandas por la reactivación de la actividad económica, obras de mejoramiento urbano, mayor seguridad ciudadana y nuevos emplazamientos para los masivos festejos.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

Arica tiene el 7 de junio como su feriado regional desde hace poco más de una década. Para el alcalde Orlando Vargas (independiente, ex-PPD), es "un sueño que venía desde los años 50" del siglo pasado. "Algo histórico", señala.

Algunos de los principales gremios de la zona coinciden en el "valor simbólico", pero son más críticos al afirmar que el impacto ha sido negativo.

Desde la Cámara de Comercio alegan que "la gente se va a Tacna (Perú), es un día laboral perdido y caen las ventas". Un análisis que comparten en la Cámara de Turismo: el director de ese último organismo, Ricardo Jorquera, alude a que "es catastrófico, ilógico y una aberración. No influye en nada positivo, porque en el resto del país no es feriado". Con esas sensaciones y visiones

encontradas se está festejando la Semana de Arica, que tiene su epicentro hoy con la conmemoración de los 145 años de la Toma del Morro, que ocurrió durante la Guerra del Pacífico.

A lo anterior se suman cambios y cuestionamientos a tradiciones. Esto último se ha extendido a uno de los principales íconos: la bandera chilena que flamea en la cumbre del peñón y que se observa desde casi toda la ciudad.

## FUERZA AÉREA Los festejos incluirán la presentación de la Escuadrilla de Alta Acrobacia "Halcones".

Con 12 metros de alto y 18 metros de ancho, es la segunda más grande del país luego de la que flamea en el centro de Santiago, frente a La Moneda.

El inconveniente es que en el caso de retiro para labores de mantención, el emblema es reemplazado por otro de menores dimensiones, a veces más desgastado, o el mástil quedaba vacío durante días. Para evitar lo anterior,



**GESTA.**— Tras 55 minutos de batalla, la bandera chilena fue izada en la cima del Morro en la mañana del 7 de junio de 1880, como se recreó anoche. En torno a ese hito se programan actividades militares, culturales, artísticas, entre otras.

el Consejo Regional aprobó un presupuesto cercano a los \$27 millones para la adquisición de otras seis banderas.

"Tenemos la obligación de custodiar los símbolos patrios que están en la cima del Morro, continuar contribuyendo con el turismo y preservación del símbolo más característico", señala el coronel Cristián Lauriani, comandante del regimiento motorizado "Rancagua".

Los cambios se extienden al tra-

mo de la costanera, junto a los faldeos del peñón, donde se concentran los desfiles cívico-militares. Ahí, en los últimos días fueron demolidos palcos y tribunas donde se congregaban autoridades, invitados y público. Las instalaciones, de cemento, madera y acero, estaban deterioradas por la falta de mantención, su uso como área de pernoctación de personas en situación de calle, incivildades y narcotráfico.

Ayer, algunos metros al sur,

fue hallado un cadáver.

Y en las cercanías, con fuerte resguardo policial, se instalaron las ramadas, con 90 locales que atenderán hasta el domingo.

Mientras para José Aruquipa, presidente de la agrupación de locatarios, con la comida, música, bailes y juegos "volvemos a conectarnos con nuestras raíces", desde el Consejo Comunal de Seguridad Pública se anuncia que el emplazamiento "estaría bajo revisión" por la delincuencia y escaso

transporte público, además de fuertes vientos y bajas temperaturas que en esa época otoñal son permanentes.

A pocas cuadras, en una audiencia en tribunales se resolvió que un individuo (20) quedara en prisión preventiva luego de que se acreditara que estaba en estado de ebriedad y drogado cuando conducía un vehículo con el que el jueves en la noche atropelló a los asistentes a un concierto y exhibición de un documental sobre la Toma del Morro, que se realizó en la vía pública. Al menos cinco personas requirieron atención médica.

## Recrean la histórica gesta

Anoche se realizó en la cima del Morro la alegoría con la que el Ejército recrea la histórica batalla de 1880. Más temprano, en el Museo Histórico y de Armas, ubicado junto a miradores y la explanada donde flamea la bandera gigante, sesionó la comisión de Defensa de la Cámara de Diputados.

Se indicó que el principal tema de discusión fueron "los preparativos del Plan Arica Cien, con motivo de conmemorarse en 2029 los 100 años del Tratado entre Chile y Perú". Considera la ejecución de obras de mejoramiento urbano demandadas por diversos gremios.